

## El hombre en la existencia: Sorén Kierkegaard

The man in existence: Sorén Kierkegaard

Yazmín G. García-Mendoza <sup>a</sup>

---

### Abstract:

Man begins by existing, meets and emerges in the world and then defines himself. It begins by not being anything, it will only be after and it will be as it was done.

### Keywords:

*Existence, real existence, intimate existence, anguish, despair*

---

### Resumen:

El hombre empieza por existir, se encuentra y surge en el mundo y después se define. Empieza por no ser nada, solo será después y será tal como se haya hecho.

### Palabras Clave:

*Existencia, existencia real, existencia íntima, angustia, desesperación*

---

### Introducción

La existencia se puede existir (vivir), pero no se puede decir, cuando se traslada a conceptos lógicos, desaparece, como cuando examino reflexivamente la ira, desaparece.

### Existencialismo

Soren Kierkegaard, es el fundador del existencialismo e intenta comprender al hombre desde el punto de vista cristiano. Creía que sobre su familia pesaba la maldición de dios y él tenía que expiar dicha maldición. Critica a los clérigos de la iglesia y piensa que para ser cristiano debe salirse de esa iglesia. Cree que su misión es escribir sobre temas religiosos, fuera de la iglesia establecida.

Critica a Hegel por ser un pensador "puro" y dice que la desgracia de nuestra época es haber aprendido demasiadas cosas y así haberse olvidado de existir.

Dice que los pensadores "puros" no se preocupan por el bienestar, ni del malestar, de la esperanza o desesperación del individuo, solo corren tras las ideas. La existencia real, es siempre existencia individual.

Los filósofos idealistas son máquinas de pensar. La intimidad, la pasión, la emoción, la ira, la subjetividad han muerto para ellos. Entonces, la existencia real es siempre existencia íntima, es un estar despierto, cree que la angustia puede despertar a los hombres, la angustia por la propia existencia, la angustia de perderse eternamente para dios.

"Mi idea principal era que en nuestra época el desarrollo del saber ha hecho olvidar la existencia y la interioridad y que es por aquí por donde debe explicarse el equívoco entre la especulación y el cristianismo", a esta reflexión del hombre de su propia existencia, Kierkegaard le llama: el pensamiento subjetivo.

El pensamiento subjetivo es:

- Concreto

---

<sup>a</sup> Autor de correspondencia, Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Escuela Preparatoria Número Tres, <https://orcid.org/0000-0001-5698-7527>, Email: [yazmin\\_garcia6890@uaeh.edu.mx](mailto:yazmin_garcia6890@uaeh.edu.mx)

- Apasionado
- Dialectico

La tarea del pensamiento subjetivo es la de comprender concretamente lo abstracto. La tarea del pensador subjetivo, consiste en transformarse en un instrumento que exprese lo humano en la existencia.

El cristianismo ha de vivirse y aplicarse hasta sus últimas consecuencias, aunque sea ilógico que dios encarne en una simple entidad humana para ser juzgado por nuestros pecados, sin embargo, este absurdo es lo que convierte al cristianismo en la religión más plena y valiosa, por el enorme esfuerzo que exige de nosotros superar el plano de la razón y dar franca entrada a la fe.

La filosofía de Kierkegaard es una constante invitación a que nos arriesguemos a dar ese salto, para llegar a ser realmente nosotros mismos, se requiere del auxilio de la gracia, que es el puente entre la finitud del hombre y la infinitud de dios.

Le preocupaba la práctica de un cristianismo autentico, no las argumentaciones teológicas, que a fin de cuentas nos deja insatisfechos por su carácter racionalista y abstracto; la existencia de dios es indemostrable teóricamente.

### **El sentido de la angustia**

Es la posibilidad de dispersarse en la nada, de la finitud, al renunciar a la trascendencia de lo absoluto o afirmarse así mismo, en la infinitud de dios, entregándose a la irracionalidad de la fe. La ambivalencia surge debido a que el hombre que es un ser finito con ansias de infinitud, pero desde la caída, le fue otorgada la libertad de elegir entre uno y otro camino. Es por eso, que al hacer conciencia de su libertad, le engendra angustia.

La desesperación es la consecuencia que se obtiene al haber optado por cualquiera de las dos posibilidades:

**Una negativa:** al encerrarse en si mismo y hundirse en la frialdad de un alma endurecida por la racionalidad o superficialidad de sus cálculos.

**Una positiva:** la que despierta a la conciencia de la inmortalidad. "nadie puede librarse de la desesperación ni de la angustia; esta se experimenta antes de la libertad"

## **Bibliografía**

Zarco, M. A., Ruiz de Santiago, J., & Torre Lopez, F. (2014). Introducción a la Filosofía del Hombre y la Sociedad. México: Esfinge.